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金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 11次臨時會議事日程表 

年 月 日 星 期 

議 程 

會

次 

時間(上午)  

會次 

 

時間(下午) 

0900──1200 1400──1700 

114 03 24 一 1 

一、代表報到 

二、主席報告召開本次會議緣由 

三、決定本次會議議事日程 

114 03 25 二 2 
一、 審議代表提案 

二、 上次會議提案執行情形報告 

三、 蒐集資料、下鄉考察 

114 03 26 三 3 

一、審議人民請願案 

二、臨時動議 

三､閉會。 
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金門縣金寧鄉民代表會  

第 13屆議案審查小組名冊 

職稱 姓名 職掌 備考 

主  席 黃文欣 
綜合審查有關民政、

建設、社會、行政、

農觀、清潔、主計、

人事、政風業務之提

案。 

 

副主席 楊水信 

代  表 李俊龍 

代  表 莊振源 

代  表 陳尤莉 

代  表 辛愛華 

代  表 陳孝融 

代  表 陳秀金 

代  表 翁明惠 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 11 次臨時會會次 1 會議紀錄 

一、時間：中華民國 114 年 03 月 24 日（星期一)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：黃主席文欣、楊副主席水信、李代表俊龍、莊代表振

源、陳代表尤莉、辛代表愛華、陳代表孝融、陳代表

秀金、翁代表明惠 

四、本會：陳秘書家慶 

五、主席：黃主席文欣                            紀錄：楊志團 

陳秘書家慶：金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 11 次臨時會代表出席

人數已達法定額數，請主席宣佈開會。 

黃主席文欣：各位代表大家好，各位代表對於本會召開第 13 屆第 11

次臨時會所排定議事日程是否有意見，請提討論。若沒

有意見，本次臨時會照議程進行，今天會議到此。 

六、散會 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 11 次臨時會會次 2會議紀錄 

一、 時間：中華民國 114 年 03 月 25 日（星期二)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：黃主席文欣、楊副主席水信、李代表俊龍、莊代表振

源、陳代表尤莉、辛代表愛華、陳代表孝融、翁代表

明惠 

四、列席單位人員：鄉公所楊鄉長忠俊、王主任秘書四川、張課長寶

仁、王課長耀輝、李課長煜翔、柯課長逢平、許

課長國彬、周隊長金平、李主任亞娉、吳主任靜

慧、鄭主任秋芳 

五、本會：陳秘書家慶 

六、主席：黃主席文欣                           紀錄：楊志團 

陳秘書家慶：金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 11 次臨時會會次 2，

出席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

黃主席文欣：鄉長、副主席、主任秘書、各課室主管大家早。今天是

我們第 13 屆第 11 次臨時會會次 2，現在會議開始(敲槌

三下)。今天的議程是審議代表提案，還有上次會議提案

執行情形報告，三、蒐集資料下鄉考察。現在我們按照

程序進行。 

陳秘書家慶：現在審議代表提案。 
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金門縣金寧鄉代表會第 13屆第 11次臨時會提案表 

案    號 第   1  號案 類     別 建設類 

提 案 人 
黃文欣主席 

楊水信副主席 
連 署 人 

李俊龍代表 

陳秀金代表 

翁明惠代表 

案    由 

金酒寧山庫產業道路接桃園路路口道路彎繞影響視線及車

輛行駛較為不穩，請將道路截彎取直以改善環境景觀，提

升行車安全。 

說    明 

本鄉金酒寧山庫產業道路接桃園路路口道路彎繞，民眾反

映不僅影響車輛進出視線且會造成車輛行駛較為不穩，請

將道路截彎取直，不僅能改善環境景觀，也能提升行車安

全，請公所納入年度計畫爭取相關經費辦理改善，以嘉惠

鄉民。 

辦    法 提請大會審議通過後請鄉公所辦理。 

大會決議 照案通過 

陳秘書家慶：以上請審議。 

黃主席文欣：各位代表請審議。各位代表有沒有意見? 沒有意見，第

一號案照案通過（敲槌一下）。 
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陳秘書家慶： 

金門縣金寧鄉代表會第 13屆第 11次臨時會提案表 

案    號 第   2  號案 類     別 社會類 

提 案 人 翁明惠代表 連 署 人 

黃文欣主席 

楊水信副主席 

陳孝融代表 

翁明惠代表 

案    由 
請重新研議修正「金門縣金寧鄉公所提供社區發展協會興

辦各項活動經費補助要點」。 

說    明 

「金門縣金寧鄉公所提供社區發展協會興辦各項活動經費

補助要點」上一次修正是在 102年，近 10年物價上漲非常

多，現行要點對社區補助上限為兩萬元，應該適當調整，

另請公所對於補助方式一併進行檢討，據了解台灣部分鄉

鎮為提升社區活動效能，將部分額度以代表會建議補助推

行社區活動工作聯繫單的方式進行，請公所一併納入參酌

辦理。 

辦    法 提請大會審議通過後請鄉公所辦理。 

大會決議 照案通過 

黃主席文欣：各位代表請審議。 



7  

翁代表明惠：主席，這個我補充說明一下。 

黃主席文欣：請翁代表。 

翁代表明惠：我們這次去社區參訪，這個社會課課長應該知道，就是

人家新埔鎮，他們有，一年就是編列一千萬，然後他有

部分就是會跟代表會做個溝通，他一年是給代表會三十

萬或是多少的，然後給各個代表可以就是有社區來申請

補助的時候，這我們代表也可以補助。不然因為往常社

區跟代表，就是他們辦了活動要個五千還是一萬的，我

們這邊只能用私人的部分。那人家他們新埔鎮，那天他

們鎮長也有講，他們就是有編列一筆的預算，他們是寫

新竹縣新埔鎮公所推行社運工作的補助機關要點裡面

有。他們就是每一年會撥一定的額度給代表會，讓代表

會，就是社區來申請補助的時候，我們可以運用。課長

如果沒有補助辦法的話，有嗎？那你就回去參考一下，

就是說，看你們今年有沒有辦法再做一下像新埔鎮這樣

子的，那我們這樣也可以同時去補助社區活動，謝謝。 

黃主席文欣：各位代表還有沒有意見? 各位代表沒有意見，那第二號

案，照案通過（敲槌一下）。現在進行上次會議提案執

行情形報告。 

柯課長逢平：主席、副主席、各位代表請翻開書面資料，第 13 屆第 4 

次定期大會提案執行情形報告。 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

1 翁代表明

惠 

請持續爭取經

費辦理金寧鄉

仁愛新村鄉村

整建，以改善環

境景觀，提升生

活品質。 
 

本鄉仁愛新村因施作

汙水、電力及電信等

管線設施後，巷道地

坪開挖復原已使用多

年，多處塌陷破損，

崎嶇不平有安全疑

慮，且影響聚落整體

景觀，影響民眾生活

品質，近幾年雖已有

分年分區辦理整建工

程，惟仍未全面改善

完成，請公所納入年

度計畫爭取相關經費

辦理改善，以嘉惠村

民。 
 

一、關於爭取仁愛新村鄉

村整建案，本所於 113

年度提報「提升道路品

質計畫（內政部）2.0」

非人行案件競爭型補

助計畫-金寧鄉仁愛新

村周邊道路改善工

程，規劃施作戶政事務

所至金寧派駐所等區

內數段舖面改善，工項

包括花崗石地坪、紙模

地坪及排水暗溝等，該

計畫案經 113 年 12 月

20 日在內政部國土管

理署召開評選審議會

議，案俟接獲審查結果

通知後續辦。 

二、仁愛新村為本鄉行政

中心及重要門面，歷年

來皆十分重視，並已有

逐步改善道路舖面

等，本所將持續規劃與

爭取相關整建經費，以

提升社區環境及品質。 

建設課 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

2 翁代表明

惠 

請辦理盤山村

下堡區排改

善，並將污水處

理後放流管延

伸至環島北路

旁，以改善周邊

生活環境。 

 

 

 
 

一、 本縣金城污水

廠處理後之放流水

排放至下堡區排以

補注下游湖尾溪水

源，前經周邊居民反

應放流水之異味影

響居住品質，金門縣

自來水廠現勘評估

後決議將放流管辦

理延伸至環島北路

旁，惟因經費有限，

僅施作一部分，請持

續向水廠反映將全

段施作完成。 

二、 下堡區排之溝

底及溝牆多處破

損，導致泥沙淤積且

雜草叢生，影響排水

功能及環境景觀，請

納入相關計畫研議

辦理改善。 

 

 
  

一、有關下堡區排放流水

異味及延伸放流管乙

節，經金門縣自來水廠

（以下簡稱水廠）於

114年 2月 17 日邀請提

案人翁明惠代表及本

所人員會勘，結論與處

置如下： 

(一)現場查有排放管脫

落情形，水廠將派員

修護改善。 

(二)延伸放水排放管乙

項，水廠將向農田水

利署爭取補助辦理。 

二、關於下堡區排溝底溝

牆多處破損、泥沙淤積

及雜草叢生等，影響排

水及環境景觀乙節，侷

部破損、泥沙淤積及雜

草，本所將列入本

（114）年度區排疏濬

與整建工程進行改

善，以維護周遭環境。 

三、檢送金門縣自來水廠

114年 2月 26 日金水污

字第 1140001124 號函

影本等資料 1 份。 

建設課 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

3 翁代表明

惠 

建請於環島北路

1段270號前方路

口增設置反視鏡

案。  

 

環島北路1段270號前方

路口為本縣主要道路，

往來車輛繁多，且車輛

行駛速度皆不慢，因路

口兩側種植行道樹及有

私人設置之招牌造成視

覺死角，不利車輛行

駛，易發生車輛出入危

安因素，建請設置反視

鏡以維行車安全。  

 

本案於 114年 1月 

21 日召集縣府、警察

局等相關單位辦理現

勘，同意於建議處新設

置反視鏡乙座。目前已

設置完成。 

農觀課 

 

 



11  

 金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

4 翁代表明

惠 

建請於大學路32

巷與大學路53巷

周邊道路增設置

路燈案。  

 

因大學路32巷與大學路

53巷(梅子綠民宿附近)

周邊道路為民眾及金大

學生進出金門大學之路

線之一，亦為本鄉清潔

隊垃圾車行駛路線，因

夜間照明設施不足,請

公所協調養公所於部分

路段增設路燈，以提高

人車之安全。  

 

本案於 113年 12月 14日

與翁代表明惠及養工所

進行現地會勘，同意於大

學路 32巷往金門大學方

向增設路燈 1盞，以提高

人車之安全。目前已設置

完成。 

農觀課 
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 金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

5 翁代表明

惠 

林湖路與堡山路

路口(盤山村公

所附近)五叉路

口因緊鄰村莊住

宅區，且每日車

流量眾多，易發

生交通事故，建

請交通權責單位

改善。  

 

依據許多鄉民反映，該

路口緊鄰村莊住宅區且

附近商家林立，並緊鄰

著馬路，且該路口為前

往金鼎國小、環島北路

及伯玉路等路段之必經

道路，每日上下學、上

下班時段車流量眾多容

易發生交通事故，建請

交通單位前往實勘謀求

改善。 

 

1. 本案於 114 年 1 月 21

日召集縣府、警察局等

相關單位辦理現勘，決

議如下: 

(1)轉彎處延長白線改

紅線。 

(2)保留路口處 20公

尺處為雙黃線，餘改為

黃虛線。 

(3)周邊脫落白線重劃

設。 

2.目前已設置完成。 

農觀課 
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 金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

6 辛代表愛

華 

建請規劃賈村為

國民住宅用地，進

行整體開發國民

社會住宅，以照顧

地方無殼居民。 

 

一.鄉內居民反映賈村

區域長時間荒蕪，現

今年輕人成家購屋

不易，一間公寓住宅

動輒七、八百萬，一

般人大多無力購

置，且土地未能充分

利用發展，影響社會

生態均衡發展。 

二.建議將賈村規劃為

國民住宅用地，並進

行整體開發國民社

會住宅，以照顧地方

無殼居民。 

一、查「國民住宅條例」

業於 104 年 1 月 7 日廢

止，目前已停止興建國

宅，政策改由「住宅法」

取代。 

二、比較「國民住宅條例」

與「住宅法」差異，興

建住宅名稱由國宅改

為社會住宅，由「出售

為主」調整為「出租為

主」，以提供住宅資源

能循環利用，照顧經濟

或社會弱勢。 

三、依「住宅法」規定，

縣（市）政府為主管機

關，負責轄區住宅計畫

及社會住宅興辦等，建

構整體住宅政策。本縣

目前金門縣政府主導

辦理「金湖安居」社會

住宅統包工程案，預計

在 116年完工，提供 225

戶社會住宅。 

四、關於賈村規劃興建住

宅的民眾意見，事涉金

門國家公園管制區範

圍、國有土地撥用，以

及機關權責劃分等事

宜，本所將適時反映民

意。 

建設課 
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 金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

7 辛代表愛

華 

 建請督促縣府

盤山社福大樓

進度 

  

盤山社區活動中心本已

完成規劃，因縣府政策，

變更為綜合社福大樓，請

公所追蹤督促縣府盡速

辦理。 

 

金寧社會福利館業於

3/11 日上網招標，若順

利完成招標，預定明

(115)年中完工。 

 

社會課 
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 金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

8 辛代表愛

華 

建請協助下堡單

獨成立社區。 

 

盤山社區包含頂堡、下

堡，前厝，目前下堡人

口數增加不少，請公所

研議並協助下堡單獨

成立下堡社區。 

  

 

 

 

一、本案於 113 年 12 月

11 日汗社字第

1130020217 號函覆提

案代表。 

二、依社區發展工作綱要

第 5 條第 2 項規定：「社

區之劃定，以歷史關

係、文化背景、地緣形

勢、人口分布、生態特

性，資源狀況、住宅型

態、農、漁、工、礦、

商業之發展及居民之

意向、興趣及共同需求

等因素為依據。」 

三、目前盤山村社區發展

協會劃定之區域範

圍，居民以翁姓為大

宗，其歷史、文化及地

緣關係極為緊密，住宅

型態及社會發展也極

為相似，各項福利需求

及志工服務量能尚符

合運作需求。綜上，該

區域本所暫無重新劃

分之考量。 

社會課 
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 金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

9 辛代表愛

華 

促請協助慈湖路

湖下村名牌到慈

湖海堤段人行步

道建置，以維護用

路人及村民晨昏

散步安全。 

 

一.鄉民陳情:慈湖路湖

下村名牌到慈湖海堤

段，鄉民晨昏散步及慢

跑者中多，此路段偏窄

又湖下村處是大彎

道、路段視線不佳，常

造成人車爭道險象環

生。 

二. 促請相關單位協助

盡速建置，以維護用路

人及村民晨昏散步安

全。 

 

 

一、案經本所函請金門縣

政府（以下簡稱縣府）

納入相關計畫研處，縣

府函復內容如下： 

(一)湖下村石牌-慈湖

海堤（慈湖路三段，

計畫道路寬

21.5m），現況道路寬

約 8m，因毗鄰的道路

兩側多屬私有土地，

目前已無空間規劃、

設計及施作人行道。 

(二)縣府視道路建設政

策納入用地取得作

業，俟完成用地取得

後，爭取或籌措經費

建置人行道。 

二、本提案因受限於私有

土地課題，暫無法推

動，將配合現況所需，

優先加強警示與照

明，以維安全。 

建設課 
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 金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

10 李代表俊

龍 

建請公所與金管

處績極改善古寧

頭村內景點及民

宿指示路標。  

 

古寧頭因村中傳統建

築、戰役史蹟和自然景

觀豐富具有高度觀光發

展潛力，但因村內巷弄

錯綜複雜，加上路標和

指示不足，也缺乏完善

的導覽系統，常讓前來

的遊客迷路，甚至無法

順利找到景點及預訂的

民宿，這不僅影響旅客

的體驗，也讓民宿業者

頗為困擾。期盼公所與

金管處績極協助改善。 

 

 

本案因事涉金管處管理

權責已於 113年 12月

11日函請該處研處。 

農觀課 
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 金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

11 李代表俊

龍 

建請鄉公所向

金門縣警察局

建議加強陸客

電動車交通安

全宣導。 
 

隨著小三通恢復通行，金

門旅遊熱潮持續升溫，吸

引大批陸客前來，許多人

選擇租用電動車代步。然

而，兩地交通環境與騎乘

習慣的差異，正在為金門

的交通安全帶來隱憂。對

於不少陸客來說，電動車

在大陸常被當作步行輔

助工具，因此他們在金門

行駛時經常在人行道上

騎行，甚至穿越斑馬線，

忽略了金門當地的交通

規範。這種行為不僅增加

了他們自身的風險，也對

本地居民構成了潛在危

險。 

由於陸客在不該駛入的

區域騎行，用路人往往來

不及閃避，容易發生擦撞

或碰撞事故，造成雙方的

受傷及交通事故。建議公

所向金門縣警局反映，要

求租車業者加強對陸客

的交通宣導和騎行前教

育，避免因騎乘習慣差異

引發意外。 

 

1. 本案因事涉金門縣警

察局管理權責已於

113年 12月 11日函請

該局研處。 

2.金門縣警察局於 114年

2月 20日在金門縣道路

交通安全會報 114年第

1季會議中說明辦理情

形:本案已由交通隊隊

長及分局長等親自拜

訪轄區業者,並於去

(113)年 11月 14日邀

集地區業者進行相關

法規說明與宣導，同時

規劃執行「微型電動二

輪車」及交通違規大執

法專案勤務，以維護地

區交通環境。 

農觀課 
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 金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

12 李代表俊

龍 

建議鄉公所積極

改善古寧頭及沙

崗出海口道路設

施，保障漁民作業

安全與便利。  

 

古寧頭北山出海口的斜

坡因為容易長青苔，且鋪

面摩擦力不足，容易導致

行人與騎車者滑倒，亦造

成不少意外事故；而沙崗

出海口則因水泥鋪面與

沙灘的高低差過大，漁民

在拖船進出海時，車底盤

和拖船架極易觸底，嚴重

影響作業效率並可能損

害設備。建請鄉公績極改

善，保障漁民作業安全與

進出之便利。 

 

 

一、有關北山出海口斜

坡，因青苔造成使用者

安全問題，檢討係因舖

面長時間潮濕所致，青

苔外層分泌膠質使得

舖面平滑，讓粗糙度與

摩擦力下降，鑑此延長

舖面乾燥時間，避免青

苔生長為重要課題。 

二、本經現場勘查，出海

口斜坡前段，有排放水

漫流，造成斜坡舖面潮

濕之情形，將研議改善

工項，維持斜坡前段舖

面乾燥。 

三、另關於沙崗出海口舖

面與沙灘高程差過

大，影響車輛與拖船使

用乙節，本所已將高程

差改善需求列為本

（114）年度零星工

程，以提供漁民便利且

友善的作業環境。 

建設課 
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 金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

13 黃主席文

欣 

建請鄉公所研議

水溝沉砂池設計

加大加深 

。  

 

水溝沉砂池某些路段過

小，沉砂效果不佳，容易

造成阻塞，且清理不易，

建請公所研議爾後規劃

設計盡可能將沉砂池加

大或加深，已保障效能且

較便於清理。 

 

 

 

一、案經函請達盛工程顧

問有限公司（以下簡稱

技服廠商）納入本

（114）年度技術服務

推動，技服廠商函復內

容如下： 

(一)部分水溝沉砂池因

緊鄰農田或雜林等區

域，降雨時易挾帶大

量泥砂逕流入水溝沉

砂池，設置過小的沉

砂池，確有易阻塞及

功效不彰情形。 

(二)關於盡可能水溝沉

砂池加大、加深乙

節，將配合在規劃設

計階段，依現況地形

地貌、洩水坡度及沉

積粒徑等狀況，檢討

設置適當規格、容

量，且便於清理的水

溝沉砂池。 

二、水溝沉砂池規格檢討

提案，本所將請列為水

溝與沉砂池工項設計

的重要指標，以攔截或

沉積泥砂，達到設置的

功能。 

建設課 
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 金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 4次定期大會提案彙復表 

案

號 
提 案 人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

14 楊副主席

水信 

大橋周遭土地嚴

重流失。  

  

 

一.金門大橋周遭土

地，因大橋施工造成

土地嚴重流失，今大

橋已完工驗收，周遭

土地嚴重流失，施工

單位卻無復原，縣府

監工單位視而不見，

流失的土地誰來負

責？ 

二. 106年正射影像清楚

說明當年土地未流失

前正確概況。 

三.縣府應正視因大橋

施工使得土地嚴重

流失，當尋求解決復

原之道。 

四.附106年土地未流失

前正射影像圖及現今

土地嚴重流失概況圖

和施工單位現場破壞

圖，供縣府參考。 

 

一、關於金門大橋寧湖二

劃測段 43-7地號等周

遭土地，疑有國土流失

情形案，案經向金門縣

政府（以下簡稱縣府）

反映，縣府於 113年 11

月 26日與 114年 1月

20日由縣府王參議登

緯主持，邀請貴代表會

及本所等相關單位現

勘，查現況確有因未施

作護岸，以致海岸遭沖

蝕情形。 

二、案因大橋湖下海堤區

域刻正辦理數案規

劃，包括八河分署湖下

海堤景觀改善、自行車

道銜接、建構聯外道路

及共融公園等，鑑此縣

府請本所先彙整相關

需求並做先期規劃，以

利資源整合。 

三、本提案課題與需求，

本所將納入湖下海堤

海岸環境營造計畫進

行研處及規劃，檢附本

所 114年 1月 10日汗

建字第 1140000666號

函影本。 

建設課 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 10次臨時會提案彙復表 

案

號 
提案人 案 由 說   明 

處 理 情 形 或 擬 辦 

腹 案 

承 辦 

單 位 

1 黃文欣

主席 

西浦頭李光前將

軍廟前地坪修繕 

西浦頭李光前將軍

廟前地坪多處破

損，請建設課儘速

修繕。 
 

1. 有關西浦頭李光前將

軍廟前地坪修繕案，是

案於 114 年 2月 11日

下午，邀請提案人黃文

欣主席、金寧鄉西浦頭

李光前將軍廟管理委

會及達盛工程顧問有

限公司（以下稱顧問公

司）等進行現勘，查該

處為大客車停靠與迴

轉區，舖面承載力需求

高，致使花崗石地坪缺

角、開裂、鬆動及不平

整等問題。 

2. 本案考量安全性及該

處為本鄉重要景點，評

估舖面強度、經濟及耐

久性等，將按顧問公司

建議施作溼式壓花地

坪，同時將排水與路擋

項目一併列入本（114）

年整建工程進行改

善，以提供安全的環

境。 

建設課 

柯課長逢平：以上。 

黃主席文欣：各位代表有沒有意見？各位代表沒有意見，課長請回 

座。 
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柯課長逢平：謝謝主席、副主席、各位代表。 

黃主席文欣：現在我們進行第三個議程，蒐集資料和下鄉考察，各位

代表有沒有想要去考察什麼地方？有立即危險的或者是

說有必須要先看的？各位代表有沒有意見，有沒有要去

看什麼地方?有沒有人要下鄉去看工程或是危險的? 沒

有。我們鄉公所有新來就職的政風主任，站起來讓各位

代表看一下。請坐請坐。可以自我介紹。上來上來自我

介紹，沒關係啊。 

鄭主任秋芳：各位代表早安，我是新報到的政風室主任，政風的工作

主軸是在預防，預防做的好，肅貪沒煩惱，未來我將在

廉政法令的宣傳部分，我想呢，機關變得更好，民眾變

得更幸福，是我們共同努力的目標，謝謝。 

黃主席文欣：謝謝，謝謝政風，請入座。如果各位代表沒有要下鄉考

察的，那我們下午就蒐集資料。早上的議程到這裡告一

段落，下午我們就蒐集資料，各位代表如有任何的提議

或意見，我們在明天臨時動議。那沒有意見的話，今天

的議程就到此結束(敲槌三下)。謝謝鄉長、謝謝各位科

室主管。 

七、散會 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 11 次臨時會會次 3會議紀錄 

一、時間：中華民國 114 年 03 月 26 日(星期三)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：黃主席文欣、楊副主席水信、李代表俊龍、辛代表愛

華、莊代表振源、陳代表孝融、陳代表尤莉、翁代表

明惠 

四、列席單位人員：鄉公所楊鄉長忠俊、王主任秘書四川、張課長寶

仁、王課長耀輝、李課長煜翔、柯課長逢平、許

課長國彬、周隊長金平、李主任亞娉、吳主任靜

慧、鄭主任秋芳 

五、本會：陳秘書家慶 

六、主席：黃主席文欣                             紀錄：楊志團 

陳秘書家慶：金寧鄉民代表會第 13 屆第 11 次臨時會會次 3，出席代

表人數已達法定額數，請主席宣布開會。 

黃主席文欣：鄉長、副主席、各位代表、主任秘書、各課室主管，大

家早，今天是我們金寧鄉民代表會第 13 屆第 11 次臨時

會會次 3，現在會議開始(敲槌三下)。 

黃主席文欣：今天的議程，一是審議人民請願案、二是臨時動議。現

在我們按程序進行。 

陳秘書家慶：報告主席，本次會期無人民請願案。 

黃主席文欣：現在進行第二個議程臨時動議，各位代表有沒有臨時動
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議? 請莊代表。 

莊代表振源：那個，請秘書站起來。秘書喔，我請問你，你的職責對

代表會是做些什麼？ 

陳秘書家慶：秘書的職責是協助主席處理代表會業務。 

莊代表振源：代表呢？代表有沒有在處理？ 

陳秘書家慶：有。 

莊代表振源：阿代表，對代表是處理哪些業務？ 

陳秘書家慶：我們代表會本來行政的業務全部就是，代表的那個國外 

考察費，一些費用的核銷，保險什麼的費用核銷，然後

薪資什麼的發放。 

莊代表振源：我舉一個例，像這個 24 號那個就是簽到的問題，你有

沒有盡到那個責任，就是說有一些代表，他有事情，忘

了還是怎麼樣，你有沒有通知？你只是在群組通知，是

不是？ 

陳秘書家慶：原則上規定是，如果代表沒有要簽到我們是不能主動提 

醒。然後，因為我們前一天都會有提醒。 

莊代表振源：喔，你們職責就是不用通知就對了，他們要來不來是他 

們的事情。 

陳秘書家慶：前一天都會有通知。 

莊代表振源：對。 

陳秘書家慶：就是當天如果他還沒來簽到的話，我們是不能主動去提
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醒說，你還沒有來簽到請趕快簽到，因為這樣有點算是

有點圖利。因為他代表出席，反正就是看代表個人。 

莊代表振源：好，那你這條，找那個法條給我。 

陳秘書家慶：好。 

莊代表振源：我跟你講，我是說，你身為一個秘書，代表會的秘書， 

你是對於我們整個代表的職責，不是少數一兩個人的，

對他們負責，你要對全部的代表負責。 

陳秘書家慶：是。 

莊代表振源：你要搞清楚，所以說你這個代表都是要照顧一下，什麼 

事情你都要通知，你要怎麼樣。 

陳秘書家慶：有，都有照程序通知，都會在群組通知。 

莊代表振源：照程序！有的我就覺得你沒有照程序，我就跟你講這樣

嘛。 

陳秘書家慶：我知道。 

莊代表振源：你不要聽說，這個你是拿代表會的薪水，是聽我們這 

個代表的，不是聽少數人。我就跟你講這句話，你要了

解。 

陳秘書家慶：對，我是對整個代表會負責。 

莊代表振源：很多事情阿，不要涉及到法的問題啦，不要違法的問題， 

我是好心向你講。 

陳秘書家慶：好，我知道，好，謝謝莊代表。 
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黃主席文欣：各位代表還有沒有意見？各位代表沒有意見？各位代 

表如果沒有意見，那我們金寧鄉民代表會第 13 屆第 11

次臨時會，我們會議結束(敲槌三下)。我們謝謝鄉長、

謝謝主任秘書、各課室主管，以及謝謝各位代表。 

七、閉會 
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